



IMCS-MIEC Pax Romana

International Movement of Catholic Students
Mouvement International des Étudiants Catholiques
Movimiento Internacional de Estudiantes Católicos

International Secretariat

5 Rue Bernard Valuet 74800 La Roche
Sur-Foron, France
+33 6 37 09 39 32
office.imcsmiec@gmail.com
www.imcs-miec.org

Un llamado a proteger los derechos y el patrimonio de los pueblos indígenas

9 de agosto de 2024

En este significativo Día Internacional de los Pueblos Indígenas, el 9 de agosto de 2024, como Movimiento Internacional de Estudiantes Católicos (IMCS-MIEC) Pax Romana, nos solidarizamos de corazón con los Pueblos Indígenas de todo el mundo. Honramos la increíble riqueza de las culturas, lenguas y tradiciones que aportan los Pueblos Indígenas y reconocemos sus invaluables contribuciones a la comunidad global.

El tema de este año, “Proteger los Derechos de los Pueblos Indígenas en Aislamiento Voluntario y Contacto Inicial”, subraya un problema crítico: cómo apoyar y proteger mejor los derechos de los Pueblos Indígenas. Los Pueblos Indígenas, que a menudo residen en regiones remotas y ecológicamente vitales, preservan culturas únicas y protegen entornos esenciales para el bienestar de la Madre Tierra.

En nuestro mundo cada vez más interconectado, las presiones que enfrentan los Pueblos Indígenas están aumentando a un ritmo alarmante. Desde la deforestación y la extracción de recursos hasta el contacto no deseado, estas amenazas ponen en peligro su forma de vida y su existencia misma. La urgencia de esta situación exige nuestra responsabilidad colectiva para actuar rápidamente y asegurar que se respete su derecho a vivir según sus tradiciones y valores.

El Papa Francisco nos advirtió sabiamente: “La globalización no puede significar una uniformidad que ignore la diversidad e imponga un nuevo tipo de colonialismo”. Sus palabras nos recuerdan ser conscientes de cómo nuestras acciones, incluso aquellas destinadas a traer progreso, pueden dañar inadvertidamente a los más vulnerables. Debemos esforzarnos por asegurar que el desarrollo económico y los avances tecnológicos no se logren a expensas de los derechos y la dignidad de los Pueblos Indígenas, ya que estos avances no deben alcanzarse a través de la explotación de los más vulnerables.

Al conmemorar este día, hacemos un llamado a los gobiernos, organizaciones internacionales y a todos los miembros de la sociedad para que reconozcan su papel vital en la protección de los Pueblos Indígenas. No es solo un llamado al reconocimiento, sino un llamado a la acción. Les instamos a tomar medidas significativas para proteger las tierras, derechos y culturas de los Pueblos Indígenas. Sus voces no solo deben ser escuchadas, sino priorizadas en cualquier decisión que afecte sus vidas. Su autodeterminación debe ser respetada como un principio fundamental de justicia y derechos humanos.

Al apoyar a los Pueblos Indígenas, no solo estamos apoyando su lucha por la justicia, sino también contribuyendo a la preservación de nuestro medio ambiente y la rica diversidad de nuestro patrimonio global. Que este día nos recuerde el impacto significativo y positivo que podemos tener cuando actuamos con justicia, respeto y empatía hacia todas las personas. Nuestro compromiso con la justicia es inquebrantable, y su apoyo es crucial en este camino.

En solidaridad,

IMCS-MIEC Pax Romana

